

Heartful

43期生学年通信 No.30 ~2021.12.6 2学期の学校生活を振り返る♪号②~

8月25日から始まった2学期。いやぁ〜。2学期は長かった！いろんなことがあったね〜♪おっきな行事でいえばやっぱり、**体育大会、校外学習** in 万博記念公園…なんだけど、今日はそれ以外の学習&取り組みを中心に振り返り？思い出し？たいと思います。

8月27日 平和学習

『沖縄戦』について学びました。(どう？みんな、思い出してきた？) 平和学習については、学年通信 No.19 ~2021.9.10 忘れてはいけないこと。号~で特集されているので、「あれ？そんなのやったっけ？(・・?)」の人は、もう一度読んで！！

9月30日 NIE

NIE (Newspaper in Education) とは、新聞を教材として、興味や関心の幅を広げる活動のことだったよね？覚えているかな??今回は初めてだったので、『プラスチックに変わるエコなストローとして「レピロニア」という植物の莖を販売する会社を大学生が設立した』って新聞記事を読み、まずはNIEのすすめかたを中心に勉強をしました。各クラス、プラスチックに変わるエコなストローをたくさん調べたよね。それぞれのストローの特徴や長所、短所を知ることができました。

今後も、新聞の記事を使って、今ホットな話題や、環境問題、国際理解、これから社会に出て活躍するあなたたちの生き方(キャリア)について…などについて知り、考える活動を継続期に行っていく予定です♪(早速、1月に第2回をやる予定だよ。えへへ。)

10月6日 情報リテラシー教育

情報教育の一環として、十五中で今年度から取り組みが始まった、「情報リテラシー教育」。はい！またよくわからない言葉が出てきた！！情報リテラシーって何なの??ですよ。えへへ。

今の世の中は、本当にいっぱい、いっぱい〜の情報があふれています。本や新聞、教科書などの紙の情報だけではなく、ネットニュース、インターネット掲示板、SNS、YouTube、OOペディア…今までは、図書館に行って自分で調べたり、新聞や本を自分で買ったりしないと得られなかった情報を無料で、簡単に手に入られるとっても便利な時代になりました。でもその結果、情報化社会で生きていくみんなには、そんなたくさ〜んの情報の中から、『自分が本当に必要としている情報を探し出す力』『正しい情報を選び取る力』が必要になってきます。そのための勉強の第一歩として、今回は著作権について、そして参考文献の引用の仕方について学びました。



いらすとやの『情報過多で苦しむ人のイラスト』です。

<https://www.irasutoya.com/>

11月26日 国際理解 (ダルニー奨学金)



日本の義務教育(小学校+中学校)の就学率はほぼ100%、識字率は99%。一方で、東南アジアの国々では、都市部と農村部の貧富の差が大きく、農村部には生きるため、食べるために進学をあきらめ仕事につかざるを得ない子どもたちがまだまだたくさんいることを学びました。

最近テレビやラジオでもよく耳にする『SDGs』の17の目標にも、『4. 質の高い教育をみんなに』とありますし、その中でも、169のターゲットのひとつとして具体的な目標、『2030年までに、全ての子どもが男女の区別なく、適切かつ効果的な学習成果をもたらす、無償かつ公正で質の高い初等教育及び中等教育を修了できるようにする。』と掲げられています。

3学期には、ダルニー奨学金のために『書き損じはがき』を集める活動も予定しています。

こうやって振り返ると、結構いろんなことを勉強したんだなぁ〜って思いますよね。こうやって、(きっと小学校でもそうだったと思うけど)中学校では、教科以外でも、大人になるまでに、生きるために知っておいたほうがいいこと、学んでおいたほうがいいことをたくさん勉強していきます。来年もがんばろ〜！！

今後、こんなこと勉強する予定だよ！をちょっとだけ裏面で紹介しているよ！

<今後の予定>

※今後、日程や内容が変更になる場合もあります。

12月13日

情報モラル教育

1月13日

NIE

1月14日

生物多様性についての講演